
 

UNI2 A JESÚS 
Comunidad del Espíritu Santo – Parroquia de San Andrés (Actur‐ Zaragoza) 

GUION FINAL DEL PROCESO SINODAL 

1ª.‐¿Dónde resuena la voz del Espíritu en esas experiencias 
parroquiales/comunitarias y diocesanas que hemos escuchado en nuestro grupo en 
actitud orante?  

 En la comunidad, en los pequeños grupos donde podemos compartir la fe, la 
esperanza, nuestro testimonio de fidelidad. 

 En ver que podemos ser escuchados y poder transmitir las vivencias y 
necesidades cotidianas de la vida diaria. La necesidad de escuchar a los demás, 
en vislumbrar la posibilidad de afrontar las nuevas realidades. 

 La voz del espíritu Santo resuena siempre que se quiera oír, y se esté 
predispuesto a ello. Para esto es muy importante la oración y la vida de los 
sacramentos. Desgraciadamente nosotros mismos hemos denostado ambas 
cosas, esto es un error que ya estamos pagando. Hemos querido hacer una fe a 
nuestra medida y a nuestras apetencias, echando la culpa de ello a los de fuera, 
aunque en realidad somos nosotros quiénes hemos llegado a esta situación, 
por apatía quizá por dejarnos llevar por lo que premia nuestra sociedad. 

¿Qué nos está pidiendo esa voz del Espíritu?  

 Que no nos desanimemos y sigamos construyendo y creyendo en que todo lo 
que vivimos es Gracia de Dios y una oportunidad de cambio. También que 
seamos profetas, no nos acomodemos, no dejemos de seguir a Jesús, Camino, 
Verdad y Vida. 

 Crear una verdadera comunidad, en la ayuda a los desfavorecidos, y afrontar el 
incierto futuro de una manera social y valiente más acorde a los tiempos 
actuales.  

 El transmitir nuestra fe de una manera actual. 

2ª.‐¿Cuáles  han  sido los frutos que  ha traído el Espíritu Santo  a  través  de  esta  
experiencia  de  caminar juntos?¿Qué temas han salido en las reuniones del grupo 
sinodal? 

 Muchos temas que ya habíamos hablado antes. Pero también nuevos, sobre 
todo la organización eclesial y los retos del mundo actual. 

3ª.‐¿Qué caminos se  abren y qué cambios nos  suscita  el  Espíritu? En  concreto, 
¿qué pasos hay  que ir dando en  nuestra  parroquia/comunidad,  en  nuestra  Iglesia  
diocesana  de  Zaragoza  y  en  la  iglesia universal? Destacar aquellos puntos sobre 
los que se considera importante solicitar un mayor discernimiento a la Iglesia. Para 
responder, desglosamos las preguntas en tres niveles: 

3.1. En nuestra parroquia/comunidad/asociación, para avanzar, tenemos que: 



 La Iglesia local, nuestro grupo y la parroquia del Actur, deben abrirse a todos y 
no solo a los que están dentro. 

 Ser una comunidad más orante y testimonial desde el silencio. 

 Hacernos visibles a la sociedad que nos rodea, que se nos vea como algo vivo y 
no como algo estático. 

 Revisar y actualizar nuestro lenguaje y signos a la realidad de hoy y que de este 
modo se nos entienda.  

 Recibir una formación en la fe moderna, tanto teológica como técnica.     

 Ser una Iglesia misionera en nuestro barrio. 

 Estar más presente en los diversos grupos sociales con alternativas pastorales 
especializadas: gitanos, emigrantes hispanos, emigrantes subsaharianos, 
personas mayores y solas, residencias de ancianos... 

 Apoyar más a Cáritas en su ingente labor de acompañamiento de los excluidos. 

 Replantearse el modelo territorial. El Actur es demasiado grande para una sola 
parroquia. Debería ser dividido en tres. 

3.2. En la iglesia diocesana de Zaragoza, para avanzar tenemos que: 

 Ser una Iglesia en salida, misionera, al encuentro de los hermanos que nos 
rodean, cada vez menos creyentes, con un mensaje de fe y esperanza. 

 Ser más servidora, dar más testimonio de amor. 

 Ser más orante, ofreciendo a quienes buscan silencio y contemplación la 
riqueza de la presencia de Dios en la comunidad, la Biblia y los sacramentos. 

 Ser más profética, haciendo gestos que contrasten de veras con los dioses de 
hoy en día: el dinero, el individualismo, la fama, el hedonismo… 

3.3. En la iglesia universal, para avanzar tenemos que: 

 Replantear el actual modelo de ministerio sacerdotal. 

 Abrirnos a la plena participación de las mujeres en todo tipo de ministerios, 
servicios y responsabilidades eclesiales. 

 Ponernos al servicio de todos, como hizo Jesús.. No hace falta hacer grandes 
cosas únicamente recordar y plantearse ante las cosas cotidianas que haría y 
que diría Jesús . 

 Encontrar un revulsivo, volver al origen y la esencia del evangelio.  

 Salir del modelo institucional. La Iglesia no necesita funcionarios, necesita 
gente de fe que sepa transmitirla con amor pero con contundencia, sin 
postureos. 

 Hacernos un elemento más activo en la realidad social, adaptándonos a las 
nuevas realidades pero sin perder la esencia y los valores que  son propios de 
nuestra fe. 

4ª.‐Otras respuestas abiertas que desee aportar tu grupo sinodal y que no estén 
recogidas en los apartados anteriores: 

 En Zaragoza, y en toda España, urge encontrar un modelo de pastoral familiar 
que ayude a matrimonios y familias a caminar juntos en la fe. 

 Urge, asimismo, encontrar un modelo adecuado de pastoral infantil y juvenil 
que rompa con modelos ya gastados y se lance a evangelizar a las nuevas 
generaciones, cada vez más alejadas de la Iglesia y del Evangelio. 


